
本报讯 近日，芙蓉王商学院 2015
企业转型的力量活动在北京结束。此

次活动主题为“创新的力量——连接一

切”，有近 600 人到会参与活动。

芙蓉王商学院与芙蓉王品牌文化

“传递价值成就你我”一脉相承，芙蓉

王商学院作为一个提供知识和智力的

教育服务平台，2013 年邀请了精益创

业理论创始人史蒂夫·布兰克，投资大

师 吉 姆·罗 杰 斯 等 国 外 大 师 中 国 行 。

2014 年 举 办 了 中 国 第 一 届 O2O 产 业

锋 会、2014 年 首 届 微 商 业 & 营 销 创 业

论坛等活动，在行业里产生了较大的

影响力。

2015 芙蓉王商学院以企业转型的

力量为主题，搭建起智者与学者的桥

梁，跨界融合各界资源。后续芙蓉王商

学院还将以转型的力量、创新的力量、

文化的力量三大主题在长沙、上海、深

圳举办活动。

（禹 标）

本报讯 日前，G9331 次动车组列

车穿过新建成的金温铁路，向着温州方

向飞驰而去，金温铁路正式开通。“华侨

之乡”丽水首次迎来高铁，至此，浙江也

基本实现省内各地市快速铁路全覆盖。

作为铁路干线网中杭长高铁和东

部沿海高铁的快速连接通道，金温铁路

与甬温、杭甬、杭长、杭深等线共同构筑

起 浙 江 省 中 东 部 主 要 城 市 间 环 状 路

网。铁路全长约 188 公里，列车时速目

标值 200 公里。开通后，温州至金华由

原 4.9 小时缩至 1 小时，丽水至温州只

需 0.5 小时，相比缩短 1 小时。

金温铁路投入运营后，老金温铁路

将改为货运专线，实现客货分离。中国

铁建二十二局集团金温铁路项目指挥

长邹德松介绍，金温铁路桥隧比例高，

其中二十二局负责的标段高达 92%，施

工难度大。在建设中，他们始终把确保

高铁安全放在第一位，狠抓过程控制，

推行“全员、全过程、全覆盖”安全排查

制度，对每一片梁、每一个桥墩都建立

档案，实行工程质量终身负责制。

（任 敏）
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近年来，北京饱受人口膨胀、交通拥堵、

大气污染、水资源紧缺等“大城市病”之困，

严重制约着国际一流的和谐宜居之都建设

进程。疏解北京非首都核心功能既是治理

北京“大城市病”的关键之举，也是京津冀协

同发展战略的核心。今年以来，北京坚持

“ 三个并举”，加快非首都功能疏解工作步

伐，让首都“身形”瘦下来、“体格”健起来。

疏控并举 动真格让北京“瘦”下来
长期以来，北京承担了大量的非首都功

能，这 是 北 京“ 大 城 市 病”的“ 病 根”所 在。

今 年 4 月 通 过 的《京 津 冀 协 同 发 展 规 划 纲

要》明确，将一般性制造业、区域性物流基

地和批发市场、部分教育医疗等公共服务功

能以及部分行政性、事业性服务机构作为非

首都功能。

北京市提出，疏解非首都功能，实现瘦

身健体，增量必须得到控制，产业、功能、人

口都要做减法。存量要有序疏解，加快调

整疏解不适宜的产业、批发市场等非首都

功能。

在严控增量方面，北京市 2015 年制定了

史上最严格的新增产业禁限目录，全市禁限

比例达 55%，城六区禁限比例达 79%。截至

今年 12 月，全市不予办理的工商登记业务累

计超过 1.2 万件。

相 比 于 严 控 增 量，疏 解 存 量 的 阻 力 更

大，面对的矛盾更多，对此北京市迎难而上

“动真格”。截至 10 月底，北京市共关停退出

一般制造业和污染企业 315 家，提前完成 300
家污染企业年度淘汰任务，累计淘汰各类污

染企业 995 家。

今年前三季度，北京市共撤并升级低端

市场 90 家，腾退营业面积约 44 万平方米，摊

位 1.2 万个，动物园、大红门、新发地等重点

批发市场疏解任务加快实施。北方最大的

服装批发市场“动批”今年年底前将疏解摊

位 60%，完成 20 万平方米的腾退任务。

目前，北京建筑大学、工商大学、城市学

院、天坛医院等教育医疗疏解项目都已取得

阶段性成果。北京行政副中心规划设计总

体布局方案已经确定，行政办公区起步区已

开工建设。到 2017 年，北京市属行政事业单

位整体或部分迁入工作将取得实质进展，远

期将带动约 40 万人疏解至通州。

“市场”与“政府”并举 释放京津冀协同
效应

北京市场、人才、公共服务等资源优势

明显，对企业而言有着天然的吸引力。借助

京津冀协同发展的“东风”，北京市坚持“政

府之手”和“ 市场之手”并用，一方面以“ 嫁

女”的心态，为疏解工作创造条件。另一方

面充分发挥市场在资源配置中的决定性作

用，加强对市场的引导。

北京市经信委主任张伯旭说：“结合天

津、河北不同区域资源禀赋特点，2014 年以

来，我们累计组织 50 余次产业对接活动，推

动新乐三元工业园、张北县庙滩产业园 IDC
项目等多个项目落地河北。”

“北京企业都有‘恋京情结’，我们以往

的招商效果都不理想。”河北渤海新区沧州

临港经济技术开发区党组书记张召堂表示，

如今，政府间统一组织对接，企业深入洽谈，

再加上政策的东风，让一切发生了改变。

数据显示，目前北京地区向河北疏解转

移的工业项目超过 80 个，总投资超过 1200
亿元，投产以后将形成 2500 亿元的产能。中

关村管委会主任郭洪介绍，目前，中关村企

业在河北设立分公司 1300 家，投资成立子公

司 768 家；在天津设立分公司 603 家，投资成

立子公司 658 家。

记者从北京市发改委了解到，京津冀三

地配合财政部、税务总局制定出台了《京津

冀协同发展产业转移对接企业税收收入分

享办法》，推动迁出地与迁入地之间建立财

政利益共享机制，促进区域间产业合理流动

和布局。

此外，北京还对企业搬迁过程中因土地

转让而产生的土地增值税等税收给予减免，

充分发挥工业污染企业调整退出奖励资金、

落实清洁空气行动计划、进一步规范污染扰

民企业搬迁政策激励作用，引导企业加快调

整退出和转移疏解。

疏解与升级并举 推动更高水平发展
北京市发改委主任卢彦表示，有序疏解

非首都功能为推动更高水平发展置换出了

宝贵空间，疏解腾退空间将主要用于服务保

障首都核心功能、改善老百姓生活条件、加

强生态环境建设、增加公共服务设施以及适

量置换成人少的“高精尖”业态。

中关村西区曾经是国内首屈一指的电

子卖场聚集地，如今这里人头攒动的场景不

再，电子卖场面积下降了 65.3%，成功“转身”

为科技金融、智能硬件、知识产权服务业等

“高精尖”产业重要聚集区。在朝阳区，我国

首个国家文化产业创新实验区去年在此落

地，通过对老旧工业厂房、传统商业设施、有

形市场改造升级，目前区内已聚集文化创意

企业超过 2 万家，2015 年预计规模以上文化

创意企业实现营业收入突破 2000 亿元。

批发市场疏解后会不会造成居民生活

的不便？海淀区将疏解腾退出的空间资源

优先用于改善居民生活条件。2014 年至今，

海淀已在关停市场周边共新建和改造蔬菜

零售网点 76 处，全区已形成拥有 601 个蔬菜

零售终端、327 个规范化早餐门店的便民服

务体系。

在寸土寸金的西城，该区 4 所中职学校

将整合成一所职业教育学院并迁往昌平区，

这 4 所学校共有校址 12 处，总建筑面积 10.24
万平方米，腾退后除三四处留作实习基地

外，其余空间全部用于基础教育，增加初中

优质学位和补充小学学位不足。

不少低端市场腾退后被改造成公园绿

地，改善人居环境。位于朝阳区的西直河

石材市场曾是北方最大的石材集散地，如

今这个占地 170 公顷的石材市场已基本腾

退 完 毕 。 市 场 腾 退 后，超 过 80% 的 土 地 将

进行绿化。

（新 华）

315家污染企业今年关停退出北京 疏解非首都功能

北京现代全线产品进入绿色动力时代
近 日 ，雾 霾 持 续 爆 表 的 问 题 ，又 把 汽

车 推 到 了 风 口 浪 尖 。 作 为 行 业 领 军 企 业 ，

北 京 现 代 在 绿 色 动 力 方 面 的 进 展 也 走 到

了 行 业 前 列 ，不 仅 在 11 月 20 日 的 广 州 车

展 上 推 出 了 具 有 里 程 牌 意 义 的 第 九 代 索

纳 塔 混 动 版 ，同 时 丰 富 T 动 力 的 产 品 布

局，在 由“ 全 线 绿 色”向“ 全 员 绿 色”转 化 的

过 程 中，出 牌 的 节 奏 逐 步 浮 现。

技术革新，第九代索纳塔混合动力将
“绿色”进行到底

众 所 周 知 ，续 航 能 力 不 强 是 新 能 源 汽

车 的 通 病 。 目 前 国 内 市 场 中 大 部 分 能 源

汽 车 都 是 以 纯 电 动 或 插 电 式 混 动 来 实 现

节 能 环 保 诉 求 的 ，但 这 两 种 混 合 动 力 都 需

要 外 接 充 电 桩 对 电 池 进 行 电 能 补 充 ，就 现

在 国 内 充 电 桩 数 量 和 充 电 时 间 限 制 的 现

状 来 看，显 然 无 法 满 足 用 户 续 航 的 要 求。

索 九 混 动 版 采 用 了 最 新 的 油 电 混 动

技 术 ，不 需 要 外 接 电 源 来 为 电 池 充 电 ，只

需 在 正 常 行 驶 过 程 中 ，依 靠 动 能 的 回 收

实 现 能 量 循 环 转 化 ，为 电 池 组 充 电 、为 电

机 马 达 提 供 能 量 ，续 航 能 力 完 全 不 受 影

响 。 另 外 ，在 日 常 行 驶 过 程 中 ，索 九 能 够

依 靠 行 车 电 脑 优 化 选 择 驾 驶 方 式 ，为 车

辆 提 供 更 佳 燃 油 经 济 性 ，百 公 里 油 耗 仅

为 4.8 升 。 油 耗 低 了 ，污 染 排 放 量 也 自 然

随 之 大 幅 下 降 了 。

从全线绿色化到全员绿色化
当 前 无 论 是 自 然 吸 气 发 动 机 还 是 T 动

力 发 动 机 ，人 们 都 希 望 能 在 降 低 污 染 和 油

耗 的 同 时 ，对 动 力 性 能 提 供 保 证 。 油 耗

低 、污 染 小 ，同 时 动 力 强 劲 的 产 品 既 符 合

当 前 节 能 减 排 的 整 体 要 求 ，又 深 受 年 轻 消

费 者 追 捧 。 在 这 一 方 面 ，北 京 现 代 始 终 保

持 前 瞻 性 的 视 野，不 断 推 出 新 品。

以 领 动 为 例 。 领 动 搭 载 的 是 现 代 汽 车

最 新 1.4T 涡 轮 增 压 发 动 机 ，匹 配 7 速 双 离

合 变 速 器 ，这 对 目 前 市 场 上 最 具 优 势 的 黄

金 组 合 能 够 在 不 增 加 排 量 的 基 础 上 ，大 幅

提 高 功 率 和 扭 矩 ，另 外 值 得 一 提 的 是 ，领

动 搭 载 的 另 一 款 1.6L 发 动 机 ，同 级 独 有 的

采 用 了 发 动 机 缸 内 直 喷 技 术 ，在 油 耗 和 动

力 性 能 方 面 有 着 进 一 步 提 升。

从 北 京 现 代 旗 下 T 动 力 车 型 阵 容 的 变

化 中 不 难 看 出 ，北 京 现 代 节 能 减 排 车 型 的

推 出 有 着 自 己 的 节 奏 。 2015 年 7 月 ，北 京

现 代 为 全 新 胜 达 增 加 了 5 款 2.0T 车 型 ，9
月 上 市 的 全 新 途 胜 ，搭 载 了 1.6T 动 力 引

擎 ，而 11 月 20 日 亮 相 的 领 动 则 直 接 推 出

了 1.4T 车 型。

在 环 境 日 益 恶 化 、能 源 日 渐 枯 竭 的 今

天 ，汽 车 因 其 庞 大 的 保 有 量 和 巨 大 的 燃 油

消 耗 量 义 不 容 辞 的 站 在 了 环 境 保 护 的 最

前 沿，因 此，对 于 车 企 而 言，能 否 从 前 瞻 性

的 角 度 ，把 环 境 保 护 问 题 放 在 第 一 位 已 经

成 为 了 衡 量 企 业 社 会 责 任 心 的 必 要 条 件 ，

从 这 一 点 来 看 ，已 经“ 全 线 产 品 绿 色 化 ”，

却 依 然 努 力 向“ 全 员 产 品 绿 色 化”迈 进，并

不 停 尝 试 新 能 源 技 术 的 北 京 现 代 ，值 得 消

费 者 点 赞 。 （王宇）

匹克盛邀球迷激情共享圣诞“德比之战”
近 日 ，匹 克 与 TCL 跨 界 联 姻 ，力 邀 球

迷 共 同 见 证 以“ 圣 诞 贺 卡”为 设 计 灵 感，为

NBA 球 星 霍 华 德 和 帕 克 推 出 的 圣 诞 配 色

战 靴。

匹克为霍华德打造的首款签名圣诞配色

战靴“霍华德一代”首度揭开神秘面纱，这款

战靴是集品牌、球星、球迷共同心血完成的

里程碑之作。目前，大家期盼已久的霍华德

一代将于 2016 年年初上市，匹克体育联合天

猫商城&京东众筹共同推出霍华德一代预售

及众筹平台，来到该区域，抢先目睹霍华德

一代鞋子的同时还能扫码进行线上预定，更

有与霍华德共进晚餐的超大惊喜在等你。

在现场球迷朋友表示：“不久，我就能与

我喜欢的球星穿同款战靴，在篮球场上厮杀

对抗对手，希望这种接地气的活动匹克经常

组织。”

活动当天，匹克还与 TCL 首度跨界强强

联合，派对现场也送出了 TCL 送给球迷的大

礼，匹克 CEO 许志华谈及双方合作契机时表

示，“TCL 不仅是全球化的智能产品制造及互

联网应用服务集团，并且连续九年蝉联中国

彩电业第一品牌。与 TCL 合作，可使匹克快

速进军体育电竞市场，同时以球迷市场为基

点辐射整个中国区域乃至全世界，实现品牌

跨界营销创新运营模式，更大化推进和稳固

品牌的国际化发展战略布局，而此次匹克签

约球星霍华德和帕克奉献的圣诞大战，更是

促成了我们的首度合作。”

至 于 今 年 圣 诞 节 活 动 匹 克 为 何 采 取 与

TCL 跨界联合的原因，许志华也有着自己的

想法：“当前，新的传播环境和消费者的行为

习惯发生巨大变化，通过品牌跨界营销的创

新模式，促使我们利用品牌自身的优势，共

享销售和传播等资源渠道，强强联合，实现

共赢！”

“近些年，匹克以稳住现有篮球市场为准

点，撒网战略布局热点体育项目，通过资源整

合、跨界营销等手段，不断占领体育热点领

域，在跑步、网球、足球等运动品类上，也都有

很好的销售业绩，专业化的产品形象逐渐深

入人心。”许志华表示，“2016 年我们也会继续

努力，更进一步。”

（刘 扬）

辽宁万户“个转企”
促民营经济升级

本报讯 记者日前从辽宁省工商

局获悉，今年前 10 个月实现个体工商

户转型升级为企业 12041 户，提前完成

全年转型 1 万户以上的工作目标。

今 年 1 月 至 10 月 ，辽 宁 省“ 个 转

企”企业的注册资本增至 67.27 亿元，

从业人员扩大到 5.78 万人，分别是转

型前的 4.3 倍和 2.36 倍。个体户转型

后，投资规模增幅明显，吸纳从业人员

数量显著增多。转型为个人独资企业

比 例 较 大 ，零 售 业 和 工 业 成 为“ 个 转

企”的主力军。

辽宁省工商局相关负责人介绍，

相对企业而言，个体工商户由于受到

法人地位缺失、治理模式单一、投资规

模有限等先天因素制约，当发展到一

定规模以后，在商业信用、经营领域、

品牌效应、竞争能力等方面的劣势会

逐渐显现，“个转企”能有效打破这些

瓶颈。

辽宁省的个体工商户转型升级为

企 业 后，属 于 小 型 微 利 企 业 按 照 20%
的税率征收企业所得税；属国家重点

扶持的高新技术企业按照 15%的税率

征收企业所得税；在金融扶持方面，辽

宁省还提供了拓宽抵押担保物范围、

创新还款方式等多项优惠政策。

（鑫 华）

芙蓉王商学院企业转型
的力量活动在京举行

金温铁路开通
浙江快铁实现全覆盖

12 月 26 日 7 时 49 分，随着 D6981 次动车

从江西赣州站驶向福建龙岩，赣（州）瑞（金）

龙（岩）铁路正式开通运行。自此，闽西赣南

客家祖地结束不通动车历史。动车的开通缩

短 周 边 地 区 与 赣 南 闽 西 红 色 景 点 城 市 的 距

离，形 成 一 条 红 色 长 廊，故 这 条 线 又 被 称 为

“红色动车”。

据了解，赣瑞龙铁路开通后，可与龙厦铁

路、东南沿海客运专线相连，届时，赣州与长三

角、珠三角地区以及海西经济区均可在动车组

的牵引下形成“5 小时经济圈”。赣州市铁路

建设领导小组办公室副主任黄建鸫说，赣瑞龙

铁路开通运营将结束赣南老区无动车组开行

的历史，可加速赣州与海西经济区交流合作，

还有利于促进赣南和闽西红色旅游业的发展，

对赣州建设更具活力、实力、魅力的区域性中

心城市，为促进赣南苏区振兴发展起到重要推

动作用。 （新 华）

每年“ 双 11”“ 双 12”都是快递业繁忙的

日子，加班加点、挑灯夜战成为了快递业最

真实的工作缩影。高强度、高负荷的工作状

态无论是对快递员工还是对物流快递车都

是一场极其严酷的挑战。但值得庆幸的是，

刘师傅和他的伙伴，经受住了考验，风雨过

后必将是一路彩虹。

刘师傅从事城际运输工作十几年了，等

待卸货时，他与同伴三人在驾驶室内看着电

影，空间依然绰绰有余，毫无拥挤感。

刘师傅每次跑运输都是 30 多个小时，但

每次出车他都显得很轻松。每当我们快递

公司了解运输情况时，他总说：“柳汽车有气

囊座椅以及全浮悬置驾驶室，长时间开车也

不会累，降低了疲劳驾驶的风险。”

然而，最让刘师傅津津乐道还是柳汽快

递车降低噪音的设计。每当装车卸货或者

半 夜 堵 在 路 上 的 时 候 ，他 都 可 以 关 上 车 门

窗，安心的小睡一会儿，不用烦恼车外的嘈

杂声，有的只是轻微的空调声。

对 于 我 们 快 递 公 司 而 言 ，快 递 车 的 高

负荷的运作状态是我们最为看中的。在此

次 运 输 过 程 中 ，柳 汽 快 递 车 以 其 优 越 的 性

能表现得格外抢眼。其中被快递车师傅津

津 乐 道 的 除 了 驾 乘 舒 适 性 以 外 ，还 有 其 优

越的行驶性能。我们公司不少快递车师傅

反映，在跑高速公路的时候，柳汽快递车几

乎 可 以 保 持 全 程 80-90km/h 的 高 速 运 行 速

度，这大大缩短了我们运输时间，提升了运

输效率。

柳汽快递车超大容积也是我们快递公司

看 中 的 ，货 厢 宽 度 和 高 度 分 别 达 到 了

2456mm 和 2600mm，总容积 65 立方米，比同

类产品大 5 立方米以上，每次都能多装运十

几个包裹。这也让我们在如此繁重的运输

压力下仍能轻松应对。

柳汽快递车也为我们调控管理带来了极

大的方便。每辆车搭载的乘龙 V+车载系统，

不仅让我们随时随地了解车辆的运行状态，

而且也方便我们根据回程的时间及时预先将

包裹打包装车，减少了快递车等待的时间。

同时借助监控管理系统，我们发现：相比其他

车型，柳汽快递车油耗相对较低，百公里大约

能节省 0.3 升至 0.6 升油，大大降低了我们快

递公司的运营成本。

对于我们来说，每年“双 11”、“双 12”无疑

是一场性能与耐力的持久战。这既要求我们

快递员通宵达旦的工作，也是对快递车 24 小

时持续运作性能的考验。而正因为有了东风

柳汽数百名专业的工作人员细致周到的检修

服务，大大降低了我们百世汇通快递车的故

障发生率，保证了车辆 24 小时正常高速运转，

才让我们在“双 11”、“双 12”期间打了一个漂

亮的运输大仗。可以说，作为百世汇通长期

的合作伙伴，东风柳汽无疑是我们快递业最

坚实可靠的朋友。 （方 怡）

最坚实的合作伙伴 感谢你的陪伴

“红色动车”开通

将成为赣南地区发展的振兴路


